

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8366.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

(Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

VIERNES 9 DE AGOSTO DE 1878.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion editorial.

CARTAS DE PARIS PARA EL DIARIO DE CORDOBA.

No hace mucho tiempo que Francia ha emprendido seriamente la fabricacion de juguetes, monopolizada hasta entonces por Alemania: Sajonia, Wurtemberg y Baviera inundaban los dos continentes con juguetes de todas clases, desde las trompetas de madera á 6 francos la gruesa, hasta las casas de muñecas cuyo precio andaba al rededor de 30 francos. En la Exposicion de Viena se reveló de un modo evidente el vuelo que habia tomado este ramo de produccion en Francia, que en 1867 exportó por valor de 1.320,225 francos, y en 1877 triplicó la exportacion, elevándola á 3.157,500. No apareciendo la industria alemana en esta exposicion, faltan los elementos necesarios para estimar su estado actual: de todas maneras, hay que reconocer el inmenso adelanto, que los fabricantes franceses, y sobre todos los parisienses, han hecho en este ramo de industria, aplicando á él el espíritu de inventiva y de habilidad en la ejecucion que los caracteriza.

La galeria francesa del grupo III termina con la exposicion de bagatelas, y se dá á conocer desde lejos al visitante por gritos, exclamaciones, música y cantos de aves, todo ello mecánico. En vastísimas instalaciones se aloja un pueblo entero de muñecas, morenas y rubias, para todos los gustos; de militares de todos los uniformes, cocheros, gatos que miagan y perros que ladran. Los niños que allí llegan no tienen ojos bastantes para ver, ni expresiones propias para traducir su admiracion; ni ánimo siquiera para separarse de aquello. No hay para qué decir que se fijan con preferencia en los muñecos de trages mas brillantes. Hay quien sostiene que una triste muñeca puede ejercer gran influencia en el porvenir de una mujer, si el tacto de la madre presenta á la niña la muñeca falta de vestidos elegantes y la estimula así á que la haga las medias, la corte el vestido, la cosa el delantal, la planche el cuello y las mangas, y la confeccione el sombrero, preparándose de ese modo, sin advertirlo, para bastarse á sí misma cuando sea mujer. Si esa teoría fuera exacta, el refran «dime con quien andas y te diré quien eres» debería cambiarse, para uso de los novios, en este otro: «para juzgar á una joven averigüese como han sido sus muñecas.» No se proponen fines tan trascendentales la mayor parte de los juguetes presentados en la exposicion, aunque hay muchos espresamente dispuestos para perseguir ese objeto; pero como ingeniosos, hábiles y agradables, los hay dignos de todo elogio: una gallina que magistralmente y á medida que anda pone huevos multicolores; un pavo que hace la rueda; un oso columpiándose; una niña que pasea á su muñeca; un grupo de cuatro casas vistas por los tejados; del central brota un galan vestido de «Figaro» que, guitarra en mano, se dispone á dar una serenata; en una ventana de la casa del fondo se descubre la cortina y aparece la joven á quien está dedicado aquel obsequio; pero en otra ventana de la casa de la izquierda se presenta un nuevo galan, en otra de la casa de la derecha una vieja de mal talante y por la buardilla del mismo tejado donde se halla el «Figaro» se asoma la cabeza de un viejo gruñon: aquella escena, que parece la representacion de un sainete de D. Ramon de la Cruz, se renueva una vez y otra vez entre las maliciosas carcajadas de un alegre público infantil. Las perfecciones mecánicas llegan á su colmo: ya hemos hablado de los pájaros que cantan y saltan de rama en rama; no podemos describir los clowns que desempeñan admirablemente toda suerte de ejercicios gimnásticos: uno hay que es un prodigio de propiedad;

su subida á una cucaña hasta coger el premio, y el descenso despues de cogido, son la verdad misma; pero la principal novedad de la exposicion en esta clase, es la Ondina nadadora, una muñeca elegantemente vestida en traje de baño, cuyos brazos y piernas, cuyas manos y pies movibles por un mecanismo interior, la permite nadar con una naturalidad verdaderamente humana, y hasta hacer la plancha de vez en cuando.

Los rigores de la numeracion nos llevan á pasar de la reseña del trage y sus accesorios, á la del 5.º grupo: Productos de las industrias extractivas que comprende las clases: 43, productos de la explotacion de las minas y la metalurgia. 44, Productos de las explotaciones y de las industrias forestales. 45, Productos de la caza; instrumentos de la pesca. 46, Productos agrícolas, no alimenticios. 47, Productos químicos y farmacéuticos. 48, Procedimientos químicos de blanqueo, teñido, impresion y preparaciones. 49, Cueros y pieles.

La exposicion de metales preciosos en estado de lingotes, está modestamente representada en la Exposicion por medio de pirámides y otras figuras, equivalentes en tamaño á los volúmenes de las extracciones mineras. Y aqui es de notar que las formas piramidales, y los obeliscos privan en esta Exposicion; los expositores parecen profesar una preferencia marcada por esa figura geométrica; recordamos haber visto pirámides de corcho, de estera, de encerados, de jabon, de marmitas, de coral, de curazao y licores, de resortes de reloj, de cobres, de quesos, de productos de la agricultura, de oro y plata representando la cantidad de estos metales que pasan al año por mano de los joyeros, de palmas y maderas de Java, y por último el trofeo colosal del Canadá, construido con maderas de este pais y compuesto de una serie de galerias exteriores, á que se sube por una escalera interior; en cada uno de los pisos están colocados los productos del suelo juntamente con los debidos á la industria, utensilios é instrumentos de todas clases, fieras disecadas etc.; en la cima del monumento flota un haz de banderas. Ocupan gran parte de los ángulos de aquel pabellon pirámides de lingotes representando los productos del Canadá y de la Australia en el reino mineral; el trozo de oro figurado que se vé á la entrada, en el eje del palacio indiano, es equivalente en volumen á la cantidad de este metal que ha dado de sí el Canadá hasta el año 77, y tiene en cifras redondas un valor representativo de 333000000: la pirámide que se levanta en el ángulo izquierdo, representa un valor de cinco mil millones, cantidad de oro proporcionada por la Australia de 1851 á 1877. Al lado de estos tesoros auríferos representados por cuerpos de carton, madera y cobre, hay otro de lana compuesto de unos 20 bultos, cuyo valor total se estima en 60000 francos; en otro ángulo se levanta una pirámide de toneles destinados á contener los vinos de este pais. Pero no alteremos el orden de nuestros paseos, y dejando aparte la exposicion del Canadá que no enfla con la galeria destinada á las industrias extractivas, entremos por ella ofreciendo de paso algunos datos que no nos parecen ociosos en este sitio.

Al descubrirse las minas americanas tomó súbitamente la produccion del oro un aumento considerable, con los criaderos del Potosí y las minas de Zacatecas, el Sombretete y Guanajato; en el siglo XVIII se encontró la veta madre de estas últimas, que fué explotada en una extension de 12 kilómetros, con un espesor medio de 20 á 25 metros; las minas de Pabellon y de Velanegra, produjeron en pocos meses 200000000. Cálculase que hasta el año 1800 la produccion mineral de América en oro y plata ascendió á 201488200; suma deslumbradora, locamente gastada por España, que, á ese

rio de oro debe en gran parte su decadencia.

En Febrero de 1848 un tal Suller emprendió la instalacion de una fabrica en Culemos, valle del Sacramento, descubrió que un arroyo llevaba oro entre sus arenas, y comenzó á explotarlo en secreto, pero no tanto que á fines de Abril no llegaran ya 1700 mineros, venidos de todas partes, base de la poblacion de California que, siendo de 15000 habitantes el año 49, cuenta hoy cerca 400000. Tanto se habla de las minas de California, que no parecerán enojosos algunos datos acerca de ellas. El oro se encuentra en la parte alta del pais, en las rocas de cuarzo que se hallan al rededor de los valles; de allí rueda el oro á los llanos, llevado por los rios y los arroyos; se calcula que de las orillas del Sacramento y de San Joaquin hasta la cima de la Sevia, la explotacion abraza una superficie de más de 200 kilómetros cuadrados. El oro californiano va principalmente á Nueva-Orleans, New-York y Londres. Un hombre llamado Hargreaves que habia trabajado largo tiempo en California, notó gran semejanza entre muchas regiones de la Australia y otras de las islas Californianas; encargado por el consejo administrativo de Sidney, comenzó sus investigaciones en 1851, encontrando efectivamente oro en todas sus esperiencias; así comenzó la explotacion de las minas en Australia. Un vasto espacio de la galeria del grupo 5.º acotado en la seccion correspondiente á Inglaterra reúne todos los datos necesarios para apreciar el floreciente estado de aquella colonia, no solo en lo relativo á la explotacion de metales, sino á otros muchos elementos de riqueza. Allí se hallan todos los elementos para conocer la topografía, la geología, la poblacion, la agricultura, la ganaderia, las cosechas de materias tintoreras y textiles; los aceites, las esencias, las gomas, las resinas, las cortezas, los espíritus, el tabaco, los cereales, el maiz, el thé, el café, las especias, las harinas, las hierbas y plantas forrageras, las maderas, y por último los campos auríferos de Queensland, que en 1874 produjeron cerca de un millon de libras esterlinas y en 1875—1.498,433. Hasta ahora los depósitos de aluvien en que se encuentra el oro, son poco profundos y por tanto fáciles de explotar. En este curiosísimo trozo de la seccion inglesa se han reunido además preciosos maniquis del hombre y muger indígenas, del minero y el conductor de ganado; copiosas colecciones mineralógicas, florales y de frutas de todas especies; abundantes fotografías, y modelos de las escuelas y métodos de enseñanza establecidos en aquella colonia, que puede servir de modelo administrativo á las naciones que siguen sistemas absurdos de dominacion, sin escarmentar nunca en los resultados á que conducen. Inglaterra presenta una brillante exposicion de materias primeras y elaboradas; pirámides de aluminio de potasa, decoraciones de cueros curtidos, trofeos de alfileres y agujas, tan finas como el cabello, herrages de bronce y hierro, colores minerales, silicates para pintura, barnices, charoles, bugias, productos farmacéuticos y de perfumeria, en una palabra, maravillas de todas las clases pertenecientes á este grupo. En muchas instalaciones de este y otros paises, se vé prodigada la mencion «fournisseur de S. M.»; involuntariamente se recuerda en vista de ella la observacion de aquel zapatero que, recorriendo la seccion de calzado de la última exposicion francesa exclamó: «¡Dios del Cielo! ¡cuantos pares de botas gasta diariamente el Emperador!» Sobresale Inglaterra como siempre en las aplicaciones del acero. Es este una derivacion del hierro, en cuya composicion entra carbono en una cantidad que varia entre 8 y 20 milésimas: el metal se somete á dos operaciones: la de templearle, que consiste en sumergirle en el agua cuando se halla caudante, á fin de que

adquiera dureza y la de aumentar la fuerza de resistencia, someténdole á una temperatura más ó menos elevada, segun los casos. El acero sacado del mineral conocido con el nombre de acero natural, se obtiene empleando minerales escogidos, mejor carbon y una corriente de aire más fuerte que para la fabricacion del hierro; hay otros varios procedimientos para obtener acero; en este como en el hierro las secciones de la exposicion que más se distinguen son las de Suecia y Noruega, España y el Valle de Andorra. En la instalacion de un fabricante inglés de cuchillos existen 12 pares de tijeras, que juntas no pesan mas que la tercera parte de un gramo; están bajo un fanal, en un peso microscópico, y se necesita un lente para convenirse de que son completas y podrían funcionar perfectamente en manos archiliputienses. A título de curiosidades de esta seccion citaremos además una sustancia en polvo para obtener, con el mismo peso de harina, mayor cantidad de pan ó de pasteles; una nueva carne soluble; pinturas con silicato, que impiden la descomposicion de la madera y el hierro, y un sistema para utilizar la escoria de este en la fabricacion del vidrio.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—La *Gaceta* de mañana publicará un importante decreto del ministerio de Hacienda, creando las secciones de estadística de la riqueza territorial y sus agregadas.

Por este decreto, precedido de un razonado preámbulo, se crea en la direccion general de Contribuciones una seccion especial que se titulará «Seccion central de Estadística de la riqueza territorial y sus agregadas,» la cual tendrá á su inmediato cargo el servicio de rectificacion de amillaramientos, centralizado en dicha dependencia por el artículo 1.º del reglamento de 19 de setiembre de 1876.

Se establecen en las provincias comisiones especiales de la riqueza territorial y sus agregadas, compuestas del personal administrativo y facultativo necesario, segun la importancia de cada una.

Los jefes de estas oficinas serán por ahora los presidentes de las comisiones de evaluacion y repartimiento que existen en las capitales.

Se dispone que el presidente de la comision de Jerez de la Frontera, siga funcionando en la misma forma que hasta hoy.

La organizacion de la seccion central y de las oficinas provinciales que se establezcan, se ajustará con arreglo á una plantilla, que se publica al efecto, del personal y material, importante 688125 pesetas, cuyo gasto se satisfará con aplicacion al crédito comprendido para la obligacion de que se trata, y otras en el capítulo 23, artículo 1.º, seccion 9.ª del presupuesto vigente.

Los empleados administrativos de la seccion y de las comisiones de Estadística se considerarán de planta reglamentaria y sujetos en su nombramiento, obligaciones y derechos, á las mismas disposiciones que rigen para los demás de la administracion de la Hacienda pública.

Los peritos facultativos serán nombrados por ahora y hasta que otra cosa se determine por la direccion general de Contribuciones, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 15 del citado reglamento.

Las comisiones especiales de estadística reconocerán como superioridad gerárquica inmediata, la de los jefes económicos, pero funcionarán con arreglo á las facultades propias que en

el reglamento é instruccion se determinen.

Los jefes de Estadística serán vocales natos de las juntas provinciales de que trata el artículo 4.º del reglamento de amillaramiento de 19 de setiembre de 1876; pero cuando en esta se deliberare sobre asuntos propios de las comisiones de evaluacion, se abstendrán de votar.

Se formará un cuerpo pericial de estadística de la riqueza territorial y sus agregadas, al cual pertenecerán los jefes de la administracion de Hacienda pública, jefes de negociado, oficiales y peritos facultativos que reúnan los servicios, conocimientos y demás circunstancias que se consignarán en su reglamento especial.

—Como consecuencia del anterior decreto publicará tambien la *Gaceta* de mañana los siguientes:

Nombrando jefe de la seccion central de estadística de la riqueza territorial y sus agregadas en la direccion de Contribuciones, con la categoria de jefe de administracion de tercera clase, á Don Gregorio Villa y Recio, administrador de Hacienda pública de Málaga, cesante.

Y jefe de administracion de cuarta clase de la espresada seccion central á D. Domingo Minoves, presidente de la comision de evaluacion de Cádiz.

—Son seis los distritos de diputados á Cortes que se declararán vacantes en tiempo hábil á consecuencia de los nombramientos hechos últimamente.

—S. M. el rey ha dedicado estos días algunos ratos de su atencion á preparar, de acuerdo con algunos generales de los que forman el cuarto militar régio, los detalles de las grandes maniobras militares que en el próximo otoño han de celebrarse en Castilla la Vieja. Aun no se sabe qué punto elegirá su magestad para la gran revista de tropas que tiene dispuesta, y este es uno de los asuntos que serán resueltos en breve, previa consulta al ministro de la Guerra. Para asistir á estos ejercicios, serán invitados los agregados militares de las embajadas, y el gobierno de Francia enviará, probablemente, un comisionado especial, que seguirá al cuartel real para informarse del estado de nuestras armas.

—Léese en el *Eco de Estremadura*: «La magnífica lucerna que antes habia en la sala de sesiones del Congreso, y que costó 8000 duros, fué mandada descolgar porque su gran peso era perjudicial al techo del salon, y la comision de gobierno interior de la Cámara ha acordado que se destine á la catedral que designará el actual presidente de aquel alto cuerpo, don Adelardo Lopez de Ayala.

Dicho señor dispuso se destinara dicha lucerna á la catedral de esta ciudad, y ya está ofrecida y aceptada confidencialmente por el Ilmo. señor obispo y cabildo, esperándose de un momento á otro la orden oficial para su entrega.»

—Dentro de breves días publicará la *Gaceta* la reforma que, en uso de la autorizacion que le ha dado la ley de presupuestos, hace el gobierno en la penalidad establecida por faltas en el uso del papel sellado.

Segun nuestras noticias, se suavizará tanto en esta parte la legislacion actual, que las multas decretadas en octubre de 1873, que son las vigentes, quedarán reducidas á una quinta parte.

—La *Gaceta* publicará en breve un importante decreto del ministerio de Ultramar relacionado con el plan de Hacienda desenvuelto por el Sr. El-duayen.

—El gobernador de Guadalajara ha comunicado telegráficamente al ministerio de Fomento la aparicion de la langosta en el pueblo de Galápagos, de dicha provincia.

—Dos penados del presidio de Alcalá, muy aficionados á la criminal industria conocida por *entierros*, parece ser que falsificando la firma del director de establecimientos penales, se

ñor Villalba, han dirigido cartas á varios administradores de correos de provincias, haciéndoles comprender que debían el continuar en sus destinos á la influencia de un D. Joaquín Delgado, con el que era justo se mostrasen agradecidos con algunas cantidades.

Los documentos que prueban la estafa y que han sido ocupados por el señor Rodríguez, se le han remitido al juez de primera instancia de Alcalá para la instrucción del proceso.

—La *Gaceta de Cataluña*, órgano del señor Castelar, como saben nuestros lectores, publica en su número del día 4 un extenso é importante artículo examinando la actitud del *Pueblo Español* y de la *Union*.

Dice nuestro colega catalán que la democracia no debe inspirarse en una política de afirmaciones vagas, de promesas abstractas, de quimeras y de sombras, ni en una política imprudente é indiscreta, como la que engendró las catástrofes de 1873. Dice que existe en el seno del partido democrático una gran disidencia entre los que quieren que ese partido vuelva á la lucha activa con los mismos principios y conducta que sostuvo hasta 1874, y los que desean que los reforme, de acuerdo con la experiencia, con las necesidades públicas y con los compromisos contraídos por la democracia en favor del orden, de la paz y de los intereses conservadores. Añade la *Gaceta* que es prudente, oportuno, patriótico, razonable y provechoso declarar esa disidencia.

«La campaña que hicimos antes de 1868, añade, fué una campaña en favor de los derechos; la que hoy debemos llevar á cabo es la de los deberes. Somos una esperanza de libertad, una promesa de expansion; es necesario que no seamos un motivo de alarma para los intereses más respetables, una amenaza para la paz pública.» El artículo termina haciendo una calorosa defensa de la actitud y conducta del señor Castelar.

—El señor presidente del Consejo saldrá de Santa Agueda de Campaña la semana próxima.

Ya se le ha notificado á doña Balbino la primera providencia, dictada con motivo de sus primeras declaraciones, en que se eleva á prisión la detención provisional. La procesada nombrará defensor en breve.

Dicha señora permanece tranquila; suele pasearse algunos ratos por su habitación, sujetándose, por lo demás, al régimen establecido en la cárcel de mujeres.

Ninguna persona particular la ha visitado.

—Está acordada definitivamente la traslación del presidio de Sevilla al Puerto de Santa María.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 5.—La prensa extranjera cree que si no consiguen los gubernamentales alemanes el apoyo del partido ultramontano en el Reigstag, las fracciones liberales vencerán siempre, y será inminente la disolución de dicha Cámara.

La *Gaceta de Colonia* asegura que la alianza de la Alemania con el Vaticano es un hecho, y las pretensiones de este bastante exajeradas, por mas que no bteñdrá cuanto pide.

Viena 5.—La policía rusa ha recibido nuevas instrucciones sobre los nihilistas.

Ultimamente han sido descubiertos nuevos comités, sorprendiéndose importantes depósitos de armas, municiones y proclamas.

Existe agitación en muchos pueblos, y las prisiones no cesan.

Partidas de revoltosos salen á los caminos, para arrebatár á los gendarmes los presos políticos.

Lisboa 5.—Las elecciones provinciales se han verificado sin ocurrir el menor desorden.

La mayoría de los elegidos son adictos al gobierno.

Viena 5 (7 t).—En los últimos encuentros entre los insurrectos de la Bosnia y Herzegovina y las tropas austriacas, han resultado muchos muertos y multitud de heridos.

La contestación de los cristianos de la Bosnia y la Herzegovina á la proclama del emperador espresa los mas vivos sentimientos de fidelidad y gratitud hácia el emperador, de quien esperan (dice dicho documento) la regeneración del país.

Los comités radicales representantes del Senado y del Congreso, se

han reunido en Paris, y han acordado dirigir á los electores dos manifiestos, en los cuales no se hará mas declaración trascendental que la referente á mantener aquellos candidatos que ofrezcan garantías para el afianzamiento de las instituciones republicanas.

Gacetillas.

—**Correspondencias.**—Hoy empezamos á publicar las que indicamos ayer procedentes de Paris. Su autor, que es uno de los hombres mas eminentes de nuestros dias, nos favorece con estos escritos directos, y como á lo valioso de ellos no corresponde el sacrificio proporcionalmente escaso que esto nos impone, ha suplido la falta la intervencion de un muy querido amigo nuestro.

—**Fuego.**—Ayer á las doce y media del día las campanas de esta capital hicieron la señal de fuego en el barrio de la Catedral. Con efecto, en la calleja llamada de los Enterradores, calle del Rey Almoraz, sin que se haya sabido el origen, empezó á arder el colgadizo situado en un corral, en el que habia alguna paja, madera vieja y otros efectos que ardiéron pronto y bien. Desde los primeros momentos empezó una inmensa gritería y un desorden espantoso entre los vecinos de la casa y de las inmediatas, en términos tales que el celoso jefe de la guardia civil D. Blas Redondo y Fernandez y muchos individuos del cuerpo que se presentaron los primeros, tuvieron que acudir al mismo tiempo que al fuego, á poner en órden á toda aquella gente á fin de que sirvieran de algo. Aunque el humo era denso por los materiales que ardián, el fuego no era gran cosa, y si bien desapareció el colgadizo no se propagó á ninguna otra parte del edificio, gracias á la prontitud de los trabajos. No ocurrió desgracia alguna personal, pues aunque se dijo que en uno de los departamentos inmediatos habia un niño pequeño, el referido señor Redondo, que entró en él arrojando un grave peligro, nada encontró. Acudieron todas las autoridades superiores y locales, arquitectos, tropas de la guarnición, cuerpo de órden público, municipales de día y de noche y bomberos, y gracias al esfuerzo de todos se dominó el voráz elemento sin pérdidas de grande consideración.

—**El vigia.**—En calle corta á la reja—vi nueve novios ayer.—¡Cuántos hurtos amorosos!... ¡Cuántas lágrimas tambien!

—**Toreros portugueses.**—El caballero en plaza D. Juan Miguel Salgado es el que se presentará en la función que se prepara para el día quince en nuestra plaza de toros, en la que lo acompañarán seis pegadores y cuatro indios bravos del Brasil con el espada el «Pescadero» y dos diestros españoles. Este espectáculo según nos dicen es muy nuevo y extraño, y no carece de grandes peligros. La novedad llevará sin duda gran concurrencia al circo taurino.

—**Guardia civil.**—Este benemérito cuerpo ha prestado los siguientes servicios en esta provincia, durante el mes de Junio próximo pasado, respecto á guardería forestal: ha presentado tres denuncias y aprehendido dos delinquentes por hurto de madera y leñas y daños en los montes y frutos. Otros dos delinquentes ha puesto á disposición de la autoridad y presentado veinte y una denuncias por haber encontrado pastando sin autorización cinco mil quinientas una cabezas de ganado, de las que cuatro mil ochocientos noventa y tres son lanares, cuatrocientos cuarenta y ocho cabrios, setenta y seis vacunos, ochenta y tres de cerda y una caballar.

—**El catorce.**—En la noche de este día—que es la velada del Tránsito—hay música en San Basilio—luces en casas y en arcos,—turrón, buñuelos, juguetes,—pollitas de gracia y garbo,—muchos novios y otras cosas—muchos viejos y otros casos.

—**Fiel sirviente.**—Ha sido puesto en la cárcel á disposición del juzgado un muchacho al que se cree autor del robo de una capa en la casa que servia.

—**Ejercicios espirituales.**—Empezarán el veinte y nueve en el Seminario de San Pelagió. Los sacerdotes que tomarán parte en ellos se han dividido en tres turnos.

—**Velada.**—Mañana en la noche tendrá lugar la antigua velada de San

Lorenzo, á la que asistirá la banda de música municipal, y para la que hay pedidos muchos puestos.

—**Hasta los burros.**—Envidiosos sin duda de la gracia con que hombres y mugeres riñen todos los dias en la plazuela de la Corredera, dos burros tuvieron á bien reñir con toda solemnidad á las siete y media de la mañana de ayer en el sitio espresado. Un hombre que quiso poner paz entre aquellos compañeros, fué mordido por uno de los contendientes en un brazo, y por el otro en una mano. El alboroto fué enorme, con carreras, sustos y desmayos. El herido fué conducido á la casa de socorro inmediata, y no sabemos por qué los agresores no han sido trasladados al Galápagos.

—**Que se sepa.**—Por causa de las obras que se están practicando en una alcubilla de la plazuela de Odreros, dejó de correr el agua dos dias en las fuentes de la plazuela de las Cañas y la del Potro.

—**Que siga.**—Ayer por la mañana se han visto algunos perros muertos por efecto de la estrigina.

—**Subasta.**—En el juzgado de la izquierda se subasta el día veinte, además de la que hemos anunciado, la casa número diez y ocho calle del Espíritu Santo de la Rambla, y retasada en tres mil seiscientos veinte y cinco pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1492.—Llega Cristóbal Colon á Canarias.—1849.—Nace en Madrid el maestro de capilla de las Descalzas Reales D. Lorenzo Nielfa.

—**Notable orador.**—El púlpito cordobés ha recuperado uno de sus oradores mas distinguidos con la traslación á la parroquia del Salvador del ilustrado rector Sr. D. Juan José Pedrajas. En el día de la Transfiguración del Señor, dió una nueva prueba de que nada ha decaído apesar de sus constantes trabajos aquella inteligencia, aquella erudición que se ha mostrado siempre tanto en la cátedra del Espíritu Santo como en la prensa y en todas partes. Reciba por ello nuestra enhorabuena, que tambien recibimos nosotros con sumo gusto.

—**Feliz viaje.**—Ha salido de esta capital para San Sebastian y Biarritz la lindísima Srta. D. Rosario Sanchez Martinez, acompañada de su señor padre el Sr. D. José Sanchez Guerra, que tambien se propone visitar la Exposición de Paris.

—**Beneficencia.**—Para el Hospital de Agudos de esta capital se destinan este mes de fondos provinciales diez mil doscientas veinte y cuatro pesetas y setenta y dos céntimos.

—**No la conocíamos.**—En la plazuela de la Almagra fué acometida ayer por la mañana de un accidente una pobre muger, que fué auxiliada por los municipales, los que la condujeron á la casa de Socorro.

—**Lotes.**—Los que digimos ayer podían presentarse en la Depositaria provincial á recoger los lotes acordados, fueron heridos en Peña Plata. Solo tenemos noticias de que haya fallecido Pedro Rey Mesa, de Cabra, que murió en el hospital militar de San Sebastian.

—**Toreo.**—El espada cordobés Lagartijo fué muy victoreado en la última corrida que ha tenido lugar en la plaza de Barcelona, según telegrama que hemos visto.

—**Cuentas.**—Se ha dispuesto que los señores Obreros encargados de las fábricas de las parroquias de esta Diócesis pueden recoger las cuentas últimamente presentadas para su aprobación en la Secretaría de Cámara.

—**Exposición de Jaén.**—Después de esta seccion insertamos la primera carta de nuestro ilustrado corresponsal de Jaén que, como tenemos dicho, nos comunicará cuanto pueda ofrecer de más interés ante aquella exhibición.

—**Plazo.**—La Administración económica de esta provincia ha dado diez dias de término á los mineros para que se asocien y presenten una proposición de concierto colectivo para el impuesto del uno por ciento.

—**El globo terráqueo.**—Se halla en prensa el Almanaque ilustrado para mil ochocientos setenta y nueve que con este título vá á publicar nuestro buen amigo el Sr. D. Joaquín Montero, y para el que se admiten anuncios hasta el veinte del presente mes.

—**No lo oi.**—Unos muchachos traviesos y desalmados estaban una tarde columpiando á un ahorcado. Pasó el sacristán del pueblo, y montado en cólera, les dijo:—Dejad á ese infeliz,

hijos de Barrabás, que lo vais á volver loco.

—**Buen viaje.**—En el tren-correo de ayer ha salido para Valencia, Barcelona y Paris nuestro estimado amigo el Sr. D. Francisco Rey Heredia, dueño del favorecido y elegante establecimiento de joyería que lleva su nombre en esta capital, con objeto de estudiar en la Exposición que actualmente se celebra en la nación vecina los últimos adelantos del delicado arte en que tanto gusto tiene demostrado. Le deseamos prospero regreso.

—**Lotería.**—El próximo sorteo se verificará el diez y seis del corriente. Constará de diez y ocho mil billetes al precio de sesenta pesetas.

—**Reforma.**—Dentro de breves dias publicará la *Gaceta* la reforma que, en uso de la autorización que le concede la ley de presupuestos, hace el Gobierno en la penalidad establecida por faltas en el uso del papel sellado.

—**Toros en Montilla.**—Se prepara para el día quince del corriente una corrida de novillos de muerte que serán de la misma ganadería que los lidiados en la última de que oportunamente nos ocupamos, y las cuadrillas estarán á cargo de Laborde y Manuel Diaz, Lavi. Esta fiesta ha de dar para la empresa un excelente resultado.

—**Robo.**—Otro de caballerías ha tenido estos dias lugar en el término de Carcabuey.

—**Enseñanza.**—El veinte y uno de Julio quedó instalada la Escuela Dominical en Cañete de las Torres, bajo la presidencia de Doña María Antonia Perabad y Zurita.

—**Aves de rapia.**—Tambien en la Rambla ha sido estos dias robada una jaca y una caballería menor.

—**Repartimiento.**—El día de la contribución territorial de la Rambla se halla á la vista hasta el día doce.

—**Otra.**—En el Guadalquivir, cerca de Sevilla, se ha ahogado una niña que fué á llenar un cántaro.

—**Palo de ciego.**—Dos expendedores de periódicos, ciego el uno y casi ciego el otro, riñieron el lunes en Zaragoza, resultando tan gravemente herido el primero que falleció á las pocas horas.

—**Dicen de Algeciras.**—El vapor inglés *Cingale*, procedente de Gibraltar con cargamento de cebada, su capitán Daux, y veinticuatro tripulantes, embarrancó en la madrugada del lunes en los arrecifes de Punta-Carnero. No han ocurrido desgracias personales afortunadamente.

—**Estrigina.**—Se está dando otra vez en Málaga á los perros vagabundos.

—**Servicio.**—Se vá á subastar el de la conducción del correo entre Gaucin y Estepona.

—**Desgracia.**—Ha fallecido el conocido picador de toros Bigornia, de cuya cogida en la plaza de Málaga nos ocupamos ayer.

—**Escuela.**—La de niños de Benagelbon se halla vacante. Está dotada con mil doscientas pesetas.

—**Bueno.**—Segun nuestras noticias, el ayuntamiento de Sevilla ha tomado algunos acuerdos encaminados á que cuando empiece la próxima matanza de cerdos se examinen sus carnes para ver si están atacadas de la trichina, que ha podido observarse en algunas provincias andaluzas.

—**Estudios.**—Casi todos los ingenieros agrónomos y secretarios de las juntas provinciales de agricultura irán á Málaga dentro de pocos dias, por acuerdo de las respectivas Diputaciones, para estudiar la filóxera en los viñedos de aquella zona.

—**Primer viaje.**—El lunes salió de Madrid con dirección á Paris el primero de los trenes de recreo que á precio reducido trasportan viajeros á la capital de Francia.

—**Real órden.**—Ya está nombrado el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición á la cátedra de práctica de operaciones farmacéuticas, vacante en la provincia de Granada.

—**Viajero.**—El Sr. Ayala es esperado en Jerez de los Caballeros (Badajoz).

—**Ejemplo.**—Se ha constituido en Bilbao la junta encargada de llevar á cabo una Exposición regional de las provincias vascongadas y Navarra.

—**Plumas raras.**—El penacho de plumas que adorna la corona del príncipe de Gales, espuesta en la Exposición de Paris, vale doscientos mil francos (cuarenta mil duros).—Para formar se ha tardado veinte años y ha causado la muerte de muchos cazado-

res, pues las plumas de que esta hecho provienen de un pájaro de la India excesivamente raro, y son de una especie particular. Para que conserven todo su brillo es preciso arrancárselas al pájaro vivo. Los cazadores que se dedican á perseguirlos es preciso que sean muy diestros y tengan gran valor, porque estos pájaros tienen la costumbre de vivir en compañía de las fieras, y cuando se oye el grito del *fehrinah*, se puede observar que no están lejos los tigres. Los cazadores de *fehrinah* son escasos; una sola pluma de este maravilloso pájaro vale cien francos.

—**Bien.**—En Londres se está preparando una brillante fiesta á beneficio del célebre tenor Mário, que realmente está pobre en Saint-James Hall, pudiendo con los productos de esta *soirée* musical, á la que están invitados la corte y la alta aristocracia inglesa, crear una renta que asegure la subsistencia del distinguido artista, en quien adoran los ingleses, y cuya fama es europea.

—**No pasa.**—Hemos leído en la carta de cierto amigo que reside en Paris, una noticia rara que ha circulado estos dias en aquella capital. «Mr. L... dice la carta,—lord inglés, ha comprado en trescientos mil francos un loro que canta cinco óperas con solo indicarle las primeras notas de cada número musical. Las óperas que ejecuta son *El Barbero*, *La Traviata*, *Los Húngaros*, *Freychutz*, y *D. Juan*, que dá gusto de oírlos.» Solo faltaba que el animalito fuera un pato en vez de loro para obtener un *canard* completo.

—**Un mendigo.**—El principal propietario y mas rico capitalista de Rusia es el príncipe Solytkoff, cuya fortuna se calcula en mil cuatrocientos millones de pesetas, lo cual supone una renta anual de setenta millones de pesetas.

—**Congreso.**—El gobierno francés, á petición de los Estados-Unidos, ha dirigido á las potencias una invitación para un Congreso monetario, que se reunirá el diez en Paris.

—**El hambre en China.**—Nuevos y horribles detalles que dá el *North China Herald* del hambre sufrida en el Celeste Imperio, dicen que la necesidad es tal en la provincia de Chansi, que numerosos niños son degollados y comidos. Se vé á muchos hombres llevando niñas al mercado, donde donde las venden por dos ó tres francos. Miles de cadáveres yacen en los caminos, siendo pasto de los perros y los cuervos. El día seis de enero ocurrió un incendio en Tien-Sin, donde se hallaban refugiadas cincuenta mil personas, que el hambre había obligado á abandonar los campos; dos mil mugeres y niños que se albergaban en barracas de madera, perecieron víctimas de las llamas.

—**La Academia.**—Sumario de las materias que contiene el último número de esta interesante revista: *Texto*. Semana histórica.—La Exposición Universal de Paris. Las colecciones del Trocadero. Francia; por Francisco M. Tubino.—Los Nuevos Bronces de Osuna. Exámen de la obra publicada con este título por el doctor don Manuel Rodríguez de Berlanga, por Eduardo de Hinojosa.—La Quincena Parisiense, por A. B.—La Amazona de la Muerte, leyenda original; por F. Moreno Godino.—El Ruiseñor ciego, poesía; por M. Ossorio y Bernard.—Décima, por Cecilio Navarro.—Excmo. Sr. D. Manuel de la Serna y Hernandez Pinzon.—Recuerdos de la Embajada Marroquí.—Mezquita de Santa Sofia en Constantinopla.—Instituto Manicomio del M. I. Sr. D. Antonio Pujadas.—Los Meses ilustrados. Julio. Alegoría por Apéles Méstres.—Gas para alumbrado. Sistema Hirzel.—Establecimientos recomendados y anuncios.—GRABADOS.—Excmo. Sr. D. Manuel de la Serna y Hernandez Pinzon, marqués de Irun, capitán general dimisionario de Puerto-Rico, fallecido en Sevilla el 2 de Junio próximo pasado.—Exposición Universal de 1878. Fachada de la Seccion Española en el Campo de Marte. Tomado de una fotografía. Grabado por Masi.—Funerales de la reina doña Maria de las Mercedes de Orleans y de Borbon. Solemnes honras celebradas por el Estado en la iglesia de San Francisco de Madrid el día diez y siete de Julio de mil ochocientos setenta y ocho. Apunte tomado por Ricardo Balaca desde el altar mayor. Grabado por Eugenio Vela.—Recuerdos de la Embajada Marroquí. Dibujo de Domingo Muñoz, Grabado

SECCION DE AVISOS.

Avellana. En el Marmol de Bañuelos número 4, se venden de superior calidad en berza y mondana. 15-5

Arrendamiento. La casa calle del Realejo núm. 84 se arrienda desde el día. La llave se encuentra en la Librería del DIARIO.

Pérdida. Un pañuelo de la mano, de encaje, que se extravió en la tarde del cuatro, desde la calle de la Encarnación, por la de José Rey y de las Cabezas. La persona que lo presente en la Secretaría del señor Conde de Zamora de Rio-frio, se le gratificará. s4-3

Patafas. Las hay de superior calidad á 5 reales arroba en la calle de las Cabezas número trece. s4-3

Piano. Se vende uno vertical de siete octavas, tres cuerdas por punto, usado y en buen estado, en setenta duros: puede verse todos los días de 8 á 12 de la mañana y de 5 á 7 de la tarde, calle Bataneros número 9. En dicha casa se afinan pianos y se dan lecciones de solfeo, órgano y piano. s4-3

Por voluntad de su dueño se suspendió la subasta anunciada para el día 8 del corriente, de una casa en la calle de D. Gonzalo de la ciudad de Montilla, la cual tendrá efecto privadamente en dicha población en las casas de D. Miguel Alda, calle de la Corredera, el sábado 17 del actual, á las 12 de su mañana. 4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora núm. 14, inmediata al correo. Informarán en la librería del DIARIO.

Dinero. El procurador don José de Toro, Bataneros núm. 4, tiene encargo de colocar á préstamo 15,000 duros, con garantía de fincas rústicas ó urbanas. 4-2

Quemadillas. Se venden 140 álamos blancos que se cortarán en la menguante de Agosto del presente año. Para tratar, con D. Rafael de Florez, Encarnación, 6. 4-2

Venta. Se hace de varios muebles y efectos de casa, así como de una tinaja con aceitunas. Aladreros 7, darán razon. s4-2

Libro de Matricula y clasificación, impreso y rayado según el plan vigente: encuadernado en holandesa, cada uno 24 reales.

Registro de asistencia, impreso y rayado, cada uno en holandés 24 reales.

Libro de visita de Inspeccion, en folio impreso y rayado, cada uno en holandesa 24 reales.

Se venden en la librería de este periódico.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 7 calle del Ayuntamiento, de esta ciudad. Para tratar de su precio y condiciones en la número 4, calle de San Pablo. 4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de casa calle de Letrados núm. 6, que tiene bastante estension y buenas proporciones. En la misma darán razon. 4-2

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1879 se hace el del cortijo nombrado Herrera de los Zendajos, situado en la campiña y término de esta capital, compuesto de 200 fanegas de tercio: el contrato se verificará en subasta pública que tendrá lugar el día doce del corriente mes entre doce y una de su mañana, en la casa núm. 4 calle de Odreros de esta población, en donde se informará del precio y condiciones á las personas que deseen interesarse en el mismo. s8-7

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa sin número, calle San Eulogio. En la calle de Pescadores núm. 7, darán razon. 4-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Librería del DIARIO.

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un esactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tan otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

CONSUMO DOMÉSTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de baratura y variedad en las clases, que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo los témezclados, que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se saquen 30 onzas de un té exquisito.

Igual que en los témezclados, tambien ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfaccion.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

CORDOBA.—AYUNTAMIENTO 14 Y 16.



10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis á domicilio.

Un año de crédito
sin aumento alguno en los precios.

Pidanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Direccion general de España y Portugal.

calle Serrano 34.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.	ESPAÑA.
Badajoz. . San Juan 32.	Huelva. . Concepcion 12.
Barcelona. P. del Angel Boria 1.	Lérida. . San Antonio 9.
Bilbao. . Arenal 18.	Madrid. . Carretas 35.
Cádiz. . Columela 20.	Málaga. . Duque de la Victoria 1.
Córdoba. . Ayuntamiento 14 y 16.	Palma. . Bolseria 3.
Coruña. . Real 18.	Sevilla. . O'Donnell 5.
Gerona. . Plaza de la Constitucion 10.	Sta. Cruz de Tenerife Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.
Agujas 4 rs. y 80 cénts. la docena, y sueltas, 40 cénts. Carretes de 500 yardas un real y 60 cénts. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

LA FUNERARIA.

Única fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios, á los precios mas económicos. Cuesta de Peramato, número 17.
Despacho en el acto del pedido á todas horas.

Corresponsal en Paris para anuncios y comunicados,
Señor Ed. Mijotte, 51 bis Rue Ste. Anne.

UNTURA FUERTE.



Preparada por el Doctor D. Mariano Montilla.

Esta untura, á mas de producir una pronta y enérgica vaxicacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifafes, esperabanos, parálisis, esquinces, sobremanos, sobrehuesos, lupias, pulmonias, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clinicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, tópico Fuentes y otros nacionales y extranjeros.

Se expende en cajas de 8, 12 y 16 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, núm. 37, Córdoba.



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Ayuda de renta. La familia á quien convenga subarrendar una ó dos habitaciones de su casa á un matrimonio solo, sírvase dar el aviso para tratar, á la tienda de Máquinas de Coser, calle Ayuntamiento n.º 4. s 4-1

TIENDA NUEVA DE CRISTAL, LOZA, QUINCALIA Y ABANICOS.

Calle Arco Real 4, antes de llegar al café del Recreo.

FRENTE A BARRIOS, SASTRE.
Acaba de recibirse gran surtido en cuadros y molduras alemanas para hacerlos al tamaño que gusten, estampas, santos, historias, vistas, paisajes, cacerias, colecciones de caprichos en todos tamaños, via crucis y sacras para iglesias, cromos en caprichos, paisajes y toreros, lienzos imprimados para pintar santos, en lienzo, paisajes y fruteros.

Vasos, botellas, copas y cañas, tambien vasos de medidas para establecimientos de bebidas.

Gran surtido de gafas de todas clases para todas edades: jabones, extractos, pomadas, cosméticos, aceites, agua florida, agua de Barcelona, polvos y otra infinidad de articulos.

Adornos, algodones para coser y bordar, para colchas y para medias, botones y galones para señoras y para señoritas, medios aderezos, collares, medallones, pulseras, peinas doradas, negras y de concha, tigas, navajas, cubiertos, papeles, sobres y plumas, papeles para flores y todo lo concerniente, y otra infinidad de articulos.

Tubos para quinqués de luz redonda y plana, de todas medidas. Cristales planos: se ponen á domicilio sin alteracion de precio.

CORREDUBIA DE COMERCIO

Á CARGO DE D. JOSE NAVARRO Y PRIETO.

SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

Enfermedad Secreta de CH. ALBERTI
Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAMPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorrhéas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Don Ramon Rojas del Pozo. CIRUJANO DENTISTA, que vivia en las Tendillas número 4, ofrece su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Gondomar núm. 1.º esquina á las Tendillas, piso principal. 20-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 7 calle del Ayuntamiento, de esta ciudad. Para tratar de su precio y condiciones en la número 4, calle de San Pablo.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 113. Informarán en la librería de este periódico.

Arrendamiento y venta. Desde el día se arrienda la casa calle Rey Almanzor núm. 58, y se venden los dos establecimientos uno de bebida y otro de aceites: en la misma informarán. 4-4

Ganga. Se vende en un precio módico una yegua de raza española, castaña muy oscura, de seis á siete años y de ocho á nueve dedos de alzada, domada, sana y propia para carruaje. En la redaccion de este periódico darán razon. s4-3

Zapateria. En la calle de la Librería núm. 30, esquina á la cuesta de Lujan, se ha abierto un nuevo establecimiento de Calzado de todas clases, tanto para caballeros como para señoras y niños. Su dueño Antonio Aroca, al ofrecerlo al público, se propone complacer, por el esmero en la confeccion del calzado, á los que quieran favorecerlo con sus encargos. 4-4

Subarriendo. La casa de la calle del Duque de la Victoria núm. 2, esquina á la de Almona, se subarrienda desde el día. Y al mismo tiempo se hace el traspaso de la horchatería que hay en la misma, con todos los enseres necesarios. Darán razon en la misma. s 4-4

Venta. Se hace de canales de buen tamaño y bonita figura, tinajas de varias cabidas y tinas apropiadas para bañarse una persona. En el campo de San Anton, calle Atarazanas número 27. s 6-4

Subarriendo. Desde el día se hace de la casa Corredera bajo los portales núm. 19, con establecimiento de horchatería: en la misma de 6 á 10 informarán; pasando dicha hora Almanzor 58. 6-4

Lana. La hay de venta de vellon y de superior calidad en la calle de Santa Isabel número 10. s 10-1

Interesante. En la calle de la Palma núm. 5, se vende leche pura de cabras recién paridas, y se arregla al por mayor á todos los que se dedican á la venta de este género: para ello se admiten los pedidos con 24 horas de anticipacion. s6-4



EL FENIX ESPAÑOL. Compañía de seguros reunidos.—Subdireccion de Córdoba, á cargo de D. Cristóbal María Pesquero. Oficinas calle del Baño número 6.

Arrendamiento. Desde San Miguel, 29 de Setiembre de 1878, se arrienda el coto para caza mayor y menor de las dehesas Mesas del Fiel y de las Piedras, Cañadillas y Batanejos, con todos sus agregados, compuesto de 2481 fanegas, 2 celemines y 2 cuartillos de tierra, en el término de Hornachuelos, con dos casas de nueva construccion enclavadas en los extremos de las dehesas: cuyo arrendamiento tendrá lugar en subasta privada el 5 de Setiembre de 1878, en las casas y despacho de su Administrador D. Manuel Matilla, calle de Mascarones núm. 12, en Córdoba, bajo la renta y condiciones del pliego que podrá examinarse quien tenga interés en la licitacion; advirtiéndose que desde el día que empiece el contrato dejará de haber ganado cabrio en dichos terrenos. s 8-2

Traspaso. Desde el día se hace de la tienda especería calle de la Concepcion número 41. Tambien se venden por separado unos estantes, un ropero, otro para colocar loza, y varios efectos. s4-2

Vinagre. Se vende de yema superior, en la calle de Santa Maria de Gracia núm. 106. 4-2

Mesa. Se vende una de caoba maciza, de dos varas y pulgada de largo por una y cuart de ancho, con los pies torneados y con sus correspondientes tornillos. Puede verse en la calle de la Zapateria vieja núm. 7. 4-3

Arrendamiento. La casa calle José Rey núm 31, y la de Leopoldo de Austria sin número, junto á San Juan, se arriendan en precio arreglado desde el día. En la número 2 calle José Rey se contrata. 4-3

Pérdida. Desde la calle de Valladares, Saravias, Pierna, José Rey, Osio, Leones, Gondomar al Gran Capitan, se ha extraviado un reloj de señora con su gancho correspondiente. La persona que le hubiere encontrado, se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico, donde se le dará una buena gratificacion. 4-4

Arrendamiento. Desde San Miguel del año corriente se arrienda á pasto y labor la dehesa llamada Monte alto, en el término de Hornachuelos y próximo al ferro-carriil, con abundantes pastos, bellotas y buen aguadero. De las rentas y condiciones informarán en la casa de su dueño, calle de San Eulogio núm. 2, en Córdoba. 6-6